

Recibió presidente de Cuba al Secretario General Iberoamericano Andrés Allamand Zavala



Fotos: Estudios Revolución.

La Habana, 11 nov (RHC) El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, ratificó la permanente vocación solidaria de su país ante el Secretario General Iberoamericano, Andrés Allamand Zavala, a quien recibió este viernes en el Palacio de la Revolución.

El jefe de la Secretaría General Iberoamericana -SEGIB-, se encuentra en La Habana como parte de la celebración de la VI Conferencia de Cooperación Internacional de la Asociación de Estados del Caribe -AEC-, la cual culminó hoy.

Díaz-Canel reiteró al dignatario la importancia que le da Cuba a la Conferencia Iberoamericana, al trabajo que está desarrollando este mecanismo de concertación política y de cooperación, que fue creado en el marco de la I Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, en julio de 1991, en Guadalajara, México.

Este encuentro nos permite —señaló— darle continuidad a las relaciones que tenemos dentro de la plataforma iberoamericana, porque para nosotros es muy importante todo lo que viene haciendo la Conferencia Iberoamericana, que ha permitido en más de 30 años de trabajo el desarrollo de proyectos que han beneficiado a los países miembros desde la inclusión.

«La Conferencia Iberoamericana —subrayó— ha sido una organización totalmente inclusiva, que no choca con los asuntos internos de los países, lo que ha creado un ambiente favorable para la cooperación, para el debate.

«Y creo —añadió posteriormente— que estamos en un momento en que hay que orientar el esfuerzo en la cooperación, sobre todo en cómo nuestros países se pueden ir recuperando de la tragedia pandémica de los últimos tiempos».

El Jefe de Estado agradeció el apoyo que ha recibido nuestro país, de parte de la mayoría de las naciones la comunidad iberoamericana, en la resolución que años tras año presenta en la ONU sobre la necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América a Cuba, y que este año se votó por trigésima vez.

También reconoció al Secretario General Iberoamericano por su presencia e interés en asistir a la VI Conferencia de Cooperación de la AEC. Esto nos permitirá —dijo— que los hermanos caribeños que no forman parte de la comunidad iberoamericana puedan participar en proyectos conjuntos y así potenciar las posibilidades que el Caribe tiene en cuanto a cooperación.

El Secretario General Iberoamericano agradeció al Presidente cubano por el encuentro. Cuba —expresó— es para nosotros un actor principal de la comunidad iberoamericana. Nosotros «valoramos enormemente el compromiso que tiene Cuba con la comunidad iberoamericana, los aportes que efectúa en distintos ámbitos, la participación que tiene en distintas instancias de cooperación, los aportes que hace muchas veces en forma muy significativa a la adopción de resoluciones.

«Como usted sabe, la comunidad iberoamericana funciona sobre la base de la horizontalidad, del consenso, de la unanimidad, y obtener y sacar estas resoluciones en estos tiempos álgidos a veces es difícil, pero siempre Cuba efectúa un aporte muy significativo».

Nosotros —señaló más tarde— «estamos absolutamente a disposición de Cuba para aquellas cosas que podamos hacer», enfatizó Allamand Zavala.



«Nuestra idea es, con posterioridad a la Cumbre Iberoamericana de Santo Domingo, entre el 24 y 25 de marzo próximo —y aprovecho para decirle que esperamos contar con su presencia, para nosotros es muy importante que Cuba esté con su Presidente de la República—, hacer un proceso muy interactivo, un sistema de consulta, mirar el globo de lo que se está haciendo en materia de cooperación, para ver qué cosas nuevas podemos hacer hacia adelante».

La Secretaría General Iberoamericana (SEGIB) es el organismo internacional creado mediante el Convenio de Santa Cruz de la Sierra (mayo de 2004), de apoyo a los 22 países que conforman la comunidad iberoamericana (los 19 de América Latina de lengua castellana y portuguesa, y los de la península Ibérica, España, Portugal y Andorra).

Según se explica en su sitio web (www.segib.org), la institución apoya la organización de las cumbres iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno, da cumplimiento a sus mandatos, e impulsa la cooperación iberoamericana en los ámbitos de la educación, la cohesión social y la cultura. Es el único espacio oficial de convergencia, trabajo, seguimiento y acuerdos de la región iberoamericana que reúne países a ambos lados del Atlántico.

En el encuentro entre el Presidente cubano, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el secretario general iberoamericano, el chileno Andrés Allamand Zavala, participaron, por la organización, Carlos Blasco Bernaldez, jefe de Gabinete del Secretario General Iberoamericano; y Martín Rivero Illa, coordinador del Espacio Iberoamericano de Cohesión Social y Cooperación Sur-Sur de la SEGIB.

Por la parte cubana asistieron, Bruno Rodríguez Parrilla, ministro de Relaciones Exteriores; Rodrigo Malmierca Díaz, ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera; y Ana Silvia Rodríguez, directora general a.i. de Asuntos Multilaterales y Derecho Internacional del Minrex. (Fuente: Diario Granma).



Radio Habana Cuba